

RADIO VENCEREMOS

señal de libertad



SERVICE D'INFORMATION
de Radio Venceremos VOIX OFFICIELLE DU FMLN

25.5.1984

n° 9

LA CIA FINANCE LES VOYAGES DE JOURNALISTES ETRANGERS POUR LE SALVADOR.

Le journal nord-américain, New York Times, s'est vu confirmer par des membres du sénat nord-américain, que la CIA a financé les voyages de 11 journalistes européens et latino-américains (presse et télévision) qui devaient se rendre au Salvador au cours des mois derniers (en octobre et décembre 83 et en février, mars et mai 84). Pendant cette période cruciale le régime salvadorien ainsi que l'administration Reagan ont déployé des efforts visant à désorienter l'opinion internationale à propos des événements survenus au moment de la campagne électorale et le jour du scrutin au Salvador.

Simultanément le journal, ainsi que d'autres (The Wall Street Journal et le Washington Post) confirma que la CIA a investi 2 millions de dollars (avec l'accord de Reagan, selon le Washington Post) qui ne sont qu'une partie de ses efforts, pour atteindre les objectifs du plan Reagan, consistant à installer Duarte à la présidence. Ce plan devait être mené à bien pour que Reagan obtienne du congrès l'approbation de l'aide militaire sollicitée, ainsi que le soutien international à sa politique au Salvador.

* * * * *

LA SITUATION CHAOTIQUE DES TRAVAILLEURS SALVADORIENS.

Le redressement de l'économie salvadorienne semble totalement impossible à réaliser dans un futur proche.

La situation chaotique que vit le pays, dans le domaine de l'économie, retombe principalement sur la classe ouvrière.

- 40 % de la population active se trouve actuellement au chômage, tandis que l'indice général des prix pour le consommateur a augmenté de 97.7 % pendant les trois dernières années de guerre.

- Des statistiques révèlent que le salaire des fonctionnaires a souffert une baisse de 45 % entre 1979 et 1983 tandis que le salaire minimum réel des travailleurs a diminué de 65 %.

- De plus les employés de certaines entreprises ne perçoivent pas régulièrement leurs salaires; on note un retard de plusieurs semaines et parfois de plusieurs mois.

Cette sombre situation que vivent les travailleurs salvadoriens, les a poussés à engager une lutte, revendiquant des augmentations de salaire ainsi que des prestations sociales. Ce mouvement de revendications a débuté il y a trois mois et se poursuit malgré le climat de répression imposé par le régime.

CORRESPONDANCE
R VENCEREMOS
52 RUE DE CRIMEE
75 019 PARIS (France)
Tél. (1) 245 43 26

40P.13001

NOUVELLES BREVES.

* L'ARMEE GOUVERNEMENTALE BOMBARDE SES PROPRES POSITIONS.

Un avion de reconnaissance de l'armée de l'air salvadorienne a bombardé, par erreur, les positions de l'armée gouvernementale dans la localité de Linares Caulotal (département de San Vicente) causant un mort et 8 blessés à la troupe, tandis que les troupes d'élites du bataillon "Atonal" opéraient dans ce même département.

Radio Venceremos déclara que cet incident démontre la manque de contrôle, le désordre et l'incapacité dont souffre l'armée salvadorienne.

* RECRUTEMENT MILITAIRE.

Le haut commandement militaire demandera à l'assemblée législative de voter une nouvelle loi en ce qui concerne le recrutement militaire, afin de reconstituer ses unités décimées, par les offensives de la guérilla. Des amendes pouvant aller jusqu'à 400 \$ ou 6 mois de détention seront infligés à ceux qui refuseront de s'incorporer au service militaire.

* LA MORTALITE INFANTILE au Salvador s'est accrue de façon alarmante depuis que le gouvernement a supprimé les campagnes de vaccination contre la rougeole, la typhoïde ainsi que les campagnes de prévention du paludisme. Une analyse sur les soins médicaux donnés à la population révèle qu'au Salvador il existe un médecin pour 5 milles habitants, et un hôpital public pour le pays, l'hôpital Rosales de San Salvador, auquel le régime a diminué considérablement le budget depuis 1980.

* TRANSFERT DU SIEGE DE L'AMBASSADE DU SALVADOR EN ISRAEL.

Le président provisoire du Salvador a reconnu que le siège de l'ambassade du Salvador a été transféré de Tel Aviv à Jerusalem dans le but d'obtenir l'aide militaire du gouvernement d'Israel, selon une information de Radio Venceremos.

La radio précisa que ce changement constitue une violation des résolutions de l'organisation des Nations Unies (ONU) qui établissent que Jérusalem est un territoire international, cette situation place le gouvernement salvadorien en contradiction avec les positions de tous les pays démocratiques du monde.

Des sources nord-américaines ont confirmé qu'Israel vend des armes aux pays d'Amérique Centrale, indiquant que le montant de ces ventes s'élève à quelque 10 millions de dollars.

CONGRES INTERNATIONAL POUR LA PAIX

Les 25 et 27 Avril s'est déroulé à Managua le premier congrès international pour la paix, organisé par la coordination syndicale nicaraguayenne, dont l'objectif était de chercher des accords concrets sur la paix régionale.

On a enregistré 350 délégués représentant quelques 120 organismes syndicaux d'environ 70 pays.

Du Salvador ont participé: le Syndicat des Enseignants Salvadoriens (ANDES 21 de Junio) et le Comité d'Unité Syndicale (CUS).

La représentante de ANDES 21 de Junio a exposé la grave situation que vit actuellement le secteur de l'éducation: plus de 1000 écoles sont fermées, les enseignants ont entamé une grève illimitée le 25 Avril, pour revendiquer, entre autres choses, des augmentations de salaires de 50% par rapport aux salaires actuels.

Au cours des 3 dernières années de guerre, ANDES 21 de Junio a perdu 309 Professeurs assassinés, 27 disparus et 24 capturés.

D'autre part le représentant du CUS a déclaré que les objectifs du mouvement ouvrier salvadorien ont un caractère "politico-corporatiste" et aspirent à la dérogation des décrets contre les ouvriers ainsi qu'à des augmentations de salaires pour les travailleurs. Il évoqua également les journées de grèves suivies pendant les mois d'Avril et Mai 84, par plus de 35.000 travailleurs salvadoriens. Le dirigeant syndical ajouta que le mouvement ouvrier salvadorien appuie la proposition de gouvernement d'ample participation présentée par le FMLN-FDR, précisant que celle-ci représente l'alternative la plus viable pour obtenir la paix dont rêve le peuple salvadorien.

LA VI

Imm
Washi
s'élè
Le
lital
qu'à
assas
quée
rée p
Pen
certa
des a
en di
probl
où fu
Lor
Eugen
de la
cardo
Dan
qu'il
n'acc
le re
décad
Si
ne l'
Napol
de fa
Cub
velle
Cec

*)

CONDA

Le
le vi
Le
tard
Cet
que l
mé un
force
Ray
sûr q
nord-
D'a
sionn
"est
"tent

LA VISITE DE DUARTE AUX ETATS UNIS

Immédiatement après son accession à la présidence, José Napoleon Duarte s'est rendu à Washington pour justifier au congrès nord-américain la nécessité de l'aide militaire qui s'élève à 129 millions 400 milles dollars, sollicitée par Reagan.

Le congrès vient d'approuver, pour cette année 64 millions de dollars en équipements militaires comme aide supplémentaire d'urgence, dont 20 millions ne pourront être utilisés qu'à la condition que lumière soit faite sur la mort des 4 religieuses nord-américaines assassinées au Salvador en décembre 1980. *) C'est la raison pour laquelle, l'affaire, bloquée pendant plus de 3 ans, a soudainement été réouverte ces dernières semaines et accélérée par une longue session de 19 heures.

Pendant le voyage de Duarte, Amnesty International, dans un rapport paru à Londres, accusa certains fonctionnaires du gouvernement salvadorien de n'avoir pas pu éviter l'extension des assassinats perpétrés par les forces de sécurité. Duarte a répondu à cette accusation en disant "Qu'il ne faut pas regarder le passé, il faut penser au futur et résoudre les problèmes". Telle fut la réponse d'un président qui a gouverné le pays pendant la période où furent commis la majorité des 50.000 assassinats enregistrés jusqu'à aujourd'hui.

Lors d'une interview à la télévision nord-américaine, Duarte annonça que le général Eugenio Vides Casanova gardera son poste de ministre de la défense, tandis que le directeur de la police des finances, le colonel Nicolas Carranza, sera remplacé par le colonel Ricardo Golcher qui était chef du centre d'études des forces armées.

Dans son discours, le nouveau président insista sur l'urgence d'une aide militaire accrue qu'il considéra comme "nécessaire pour consolider ma position". De même qu'il précisa qu'il n'acceptera pas de "conditions dégradantes" pour son gouvernement; laissant entendre par là, le respect des droits de l'homme et civils qui sont bafoués dans son pays depuis plus d'une décennie.

Si Duarte a réussi à réduire l'opposition à l'aide supplémentaire au sein du congrès, il ne l'a pas éliminée totalement: le congressiste Edward Markay, a déclaré que "lorsque Napoleon Duarte exerça la fonction de président pendant 3 ans, il s'est montré incapable de faire cesser les actions des escadrons de la mort".

Oublier les 50.000 morts en attendant les autres milliers qui seront victimes de la nouvelle aide militaire, c'est la logique funeste de Duarte.

Ceci est la "démocratie" que Duarte veut étrenner au Salvador.

*) Il faut rappeler que l'ex-président Jimmy Carter avait suspendu l'aide militaire pour cette raison puis elle avait été reprise par Reagan.

CONDAMNATION DE CINQ GARDES NATIONAUX.

Le 24 mai 84, un jury spécial a déclaré cinq gardes nationaux coupables d'homicide pour le viol et l'assassinat de quatre religieuses nord-américaines le 2 décembre 1980.

Le juge de Zacatecoluca a précisé que la peine infligée aux coupables sera décidée au plus tard dans 20 jours.

Cette nouvelle a provoqué une certaine satisfaction au sein du département d'état tandis que les parents des victimes ont réagi de façon tout à fait différente. Ceux-ci ont réclamé une enquête plus exhaustive afin d'éclaircir la participation d'officiers supérieurs des forces armées salvadoriennes.

Raymond Donovan, le père de l'une des victimes déclara pour sa part: "Je ne suis même pas sûr que le recel soit limité au Salvador, je crois qu'y compris des membres de l'ambassade nord-américaine dans ce pays ont été mêlés à cette affaire".

D'autre part un rapport secret, réalisé par le juge fédéral Harold Tyler, forcé à démissionner par le département d'état, vient confirmer ces doutes. Ce document soutient qu'il "est fort possible" que l'actuel ministre de la défense, le général Eugenio Vides Casanova "tentera de receler les assassins des religieuses".

LE PRESIDENT MEXICAIN, MIGUEL DE LA MADRID DEVANT LE CONGRES NORD-AMERICAIN.

"On ne peut imposer à personne un style de vie démocratique standardisé, la démocratie ne peut faire usage des armes de la tyrannie".

Le comportement du gouvernement nord-américain en ce qui concerne le respect des lois et du droit international provoque un revirement au niveau de l'opinion internationale. D'une part l'administration Reagan ne tient absolument aucun compte des délibérations prises par les magistratures fédérales en matière de sécurité sociale des travailleurs nord-américains; d'autre part ce manque de respect s'exprime par son attitude arrogante face aux instances internationales, comme nous l'avons vu lorsqu'elle a rejeté d'avance les résolutions de la Cour Internationale de la Haye, sur les activités nord-américaines en Amérique Centrale.

Ce revirement se manifeste clairement dans l'attitude du président mexicain, Miguel de la Madrid, lorsqu'il a réclamé, au congrès nord-américain, le respect du droit international, "si nous supprimons la loi, notre seule alternative sera l'anarchie et la règle de l'arbitraire appliquée par les personnes qui auront la capacité d'imposer leur volonté" déclara-t-il.

La visite du président mexicain a démontré très nettement les profondes contradictions qui existent entre les deux gouvernements quant à leur engagement dans le conflit centre-américain.

"On ne peut imposer à personne un mode de vie démocratique standardisé" a déclaré le représentant mexicain, "la démocratie ne peut utiliser les armes de la tyrannie".

Les divergences entre les deux gouvernements sont manifestes, d'une part de la Madrid disait: "Nous ne pouvons permettre que le problème actuel de l'Amérique Centrale s'inscrive dans une confrontation Est-Ouest et que les réformes et changements structureaux soient considérés comme une menace pour la sécurité des autres nations de l'hémisphère; le conflit que vit actuellement l'Amérique Centrale est le fruit de carences économiques, du retard politique et de l'injustice sociale".

D'autre part, Reagan a accusé le Nicaragua, Cuba et l'Union Soviétique d'être les responsables de la situation conflictive dans la région, de plus son administration utilise tout une série de falsifications et de manoeuvres -comme l'a dénoncé le sénateur Jesse Helms- pour contourner les obstacles légaux imposés par le congrès et ainsi faire fi des limitations de budgets destinés à l'aide militaire et activités d'espionnage en Amérique Centrale.

Le Congrès de la
Confédération Nationale des Radios Libres à Bordeaux, le 6 Mai 1984.

Motion

Les radios associatives réunis au Congrès CNRL, le 6 Mai 1984, à Bordeaux, accordent leur reconnaissance à RADIO VENCEREMOS, voix officielle du FMLN (Front Farabundo Marti pour la Libération Nationale) du Salvador.

En ce sens la CNRL décide d'apporter son soutien actif et sa solidarité en diffusant auprès des radios libres associatives en France, des émissions et en étudiant les possibilités d'un soutien financier à cette radio.

Les radios présentes au congrès du CNRL

* * * * *

Jumelage Radio La Clé Des Ondes-Radio Venceremos

Vendredi 4 Mai, dans les locaux de "La clé des ondes" a eu lieu le jumelage entre Radio Venceremos, la radio du Salvador libre, et Radio La clé des Ondes, radio locale et populaire de Bordeaux (95,3 Mhz). Radio Venceremos qui émet depuis le Salvador, diffusait déjà des informations fournies. Ce jumelage permettra plus de liaisons entre les deux postes.

* * * * *